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 熱門法訊速報-新聞選讀   

 

王談僵局 被解讀退委員會逐條審  

藍綠意見鬧雙包 「院會是處理委員會審查結果 非重審 處理須符體制」 
(2013-04-30 自由時報 第 A09 版╱社會新聞 王定傳) 
 

 
新聞內容摘要 涉及法規及爭點 

兩岸服貿協議在立法院審查引發爭議，國民黨籍內

政委員會召委張慶忠宣稱已送院會「存查」。立法院長王

金平昨在大直寓所受訪時指出，朝野對此各有主張，恐

須面對審查「鬧雙包」的問題；目前國民黨團已釋出善

意，願意在院會逐條審查服貿，但院會的功能是處理委

員會審查結果，並非重新審查。他強調，後續處理必須

符合程序體制。 
熟悉立院議事的人士指出，送到院會「存查」的案

子，院會只有同意與否，不能逐項討論、表決。因此，

王金平的言論，被視為傾向在委員會處理服貿案，相關

細節則可再協商。 
王金平將服貿爭議定調為國會內部問題，前天婉拒

參加馬總統召集的院際協調會議。他昨天表示，此議題

相當複雜，目前仍在各方努力，應透過朝野協商凝聚共

識，尋求解決之道。 
藍綠陣營對全案審查進度認知截然不同，藍營主張

全案已送出委員會，應在院會逐條審查；綠營則認定張

慶忠十七日主持聯席會的決議無效，本周輪值主席、民

進黨籍內政委員會召委陳其邁已排定議程，將再審服貿

協議，屆時恐將「鬧雙胞」。 
針對抗議民眾要求否決十七日的聯席會決議，王金

平說，立院並非「首長制」而是「議決制」，必須朝野共

同討論決定，他現在怎麼能處理？ 
國民黨團表明，願意在立法院會逐條討論、逐條表

決服貿協議，但王金平說，院會的功能是針對委員會審

查結果決定同意與否，並非重新審查；若藍綠兩黨都同

意將服貿退回委員會，則該怎麼處理、由誰主審仍有很

大爭議，朝野必須共同面對。 

1.在院會逐條審查服貿，於法是否妥

適？ 
2.服貿爭議定是否屬國會內部問

題，而非院際爭議？ 
3.民進黨籍內政委員會召委已排定

議程，將再審服貿協議，於法是否

妥適？ 

 


